



Una nueva generación de cazafantasmas llega el jueves a los cines en la aventura "Ghostbusters: El Legado".

LA BATALLA

TRIUNFO DE ORO

Francisco venció a los Rams en el cierre a Semana 10 para mantener vivas sus eranzas de remontar en la segunda mitad de la temporada.

PÁGINAS, AÑO XXVIII NÚMERO 10,180 \$ 20.00

LA NUEVA UIF

El nuevo titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Pablo Gómez, define sus prioridades:

II El País esta cambiando y muchos se resisten, no quieren entender (...) creen que las dinámicas de antes son las mismas y están

LAS CUENTAS DE NIETO

II Si la UIF o la FGR tienen elementos. indagarán a Santiago Nieto. Ya no hay patentes de impunidad".

PUGNA CON FGR

Eso ya se acabó (...) eso ya no existe, tenemos va una buena relación"

PERSECUCIÓN POLÍTICA

Nadie me ha hecho nada que requiera mi venganza (...) si yo nunca les he tenido miedo, no veo por qué ellos me tengan miedo a mi".

Renuncia auditor especial; advierte opacidad en ASF

ROLANDO HERRERA

Tras advertir que la nueva normatividad interna abre el camino a la opacidad y ar bitrariedad, Gerardo Lozano bitrariedad, Gerardo Lozano renunció a su cargo como auditor especial de Cumpli-miento Financiero de la Au-ditoria Superior de la Fede-ración (ASF). El especialista aseguró que las refor-mas al Reglamento de la ASF otorgan a una

mas al Reglamento de la ASF otorgan a una sola área la facultad exclusiva de presentar denuncias penales y dar por solventadas las observaciones, lo que va contra la Ley de Fiscalización y Rendición de Cuentas de la Federación y el Código Nacional de Procedimientos Penales.

"Delegar esta altisima responsabilidad de determinar lo que se denuncia y lo que no, exclusivamente en la Auditoria Especial de Seguimiento, sin ningún con-

trapeso institucional, me parece un gravisimo error que puede abrir un espacio de opacidad y arbitrariedad que debilita a la única institución

Gerardo Lozano

opacidad y arbitrariedad que debilita a la única institución en México que puede dar un combate frontal a la corrupción e impunidad", alertó a los integrantes de la Comisión de Vigilancia.

La Auditoría Especial fue creada en 2018 por el actual Auditor federal, David Colmenares, quien delegó en ella la facultad exclusiva de dar por solventadas las observaciones, quitándole esta facultad a las otras tres auditorías técnicas de la ASF, que son las que realizan la fiscalización.

Lozano, cuya renuncia se hará efectiva a partir de hoy martes, dijo que la ASF no debe dejar dudas en el trabajo que desempeña, y que las reformas internas no generan los principios de apego a la legalidad, imparcialidad, objetividad y transparencia.

Crece el promedio de mil 508 a mil 852 pesos, revela la CRE

Sube 23% su costo generación de CFE

en combustibles y usar centrales menos eficientes

En lo que va de la actual Administración, los costos de generación de la Comi-sión Federal de Electricidad (CFE) han aumentado 23 por ciento

(CFE) han aumentado 23 por ciento.

En enero de 2019, el costo promedio en las centrales de la CFE por megawatt-hora fue de mil 508 pesos, mientras que para septiembre pasado fue de mil 852 pesos, revela un análisis de las memorias de cálculo de la Comisión Reguladora de Energía (CRE).

Si se revisan los costos de generación por tecnología, los ciclos combinados, que son centrales que utilizan gas natural para operar, han registrado un aumento del 28 por ciento.

ciento. En el caso de las centrales térmicas, entre las que se encuentran las carboeléctri-cas, termoeléctricas, de comcosto promedio de genera-ción aumentó 32 por ciento

CHISPA CARA

	ENE. 2019	SEP. 2021	%
Promedio centrales CFE	\$1,508	\$1,852	23 👚
Ciclos combinados	1,592	2,029	28 👚
Térmicas*	1,675	2,205	32
Hidroeléctricas	899	1,211	35 👚

"Carboeléctricas, termoeléctricas, combustión interna y turbogas Fuente: Memorias de cálculo CRE

de enero de 2019 a septiem-

de enero de 2019 a septiembre de 2021.

Incluso las centrales hidroeléctricas que la actual Administración pretende privilegiar en el orden de despacho para aumentar la generación de energía limpia, han registrado un incremento de 35 por ciento, a pesar de que el costo del combustible es cero.

La CRE fue consultada sobre la metodología para determinar este aumento en el costo, pero no respondió a

el costo, pero no respondió a una solicitud de información.

Casiopea Ramírez, so-cia gerente en Fresh Energy Consulting, explicó que el

recio de los combustibles ha

precio de los combustibles ha jugado un papel importante en la evolución de precios de la CFE.

"Los precios de los combustibles han ido subiendo, particularmente este año hemos tenido precios récord del precio del gas, que normalmente estaba en 3 dólares por millón de BTU, y ahora lo vemos en 5 o 6 dólares, sin considerar lo que pasó en febrero.

"El incremento de los combustibles fósiles a nivel mundial es derivado de la recuperación económica, por eso necesitas más combus-

tibles, más electricidad y no tienes una producción sufi-ciente", explicó Ramírez. Montserrat Ramíro, ex comisionada de la CRE, coin-cidió en que impacta el al-za en el precio de combusti-bles, pero también consideró que se debe a que la CFE ha prendido centrales menos eficientes.

bir, entonces el aumento del costo para generar se carga-rá a comercio, servicios e in-dustria, quienes finalmente tendrán que repercutir los costos en los productos y ser-vicios dilos



CHILPANCINGO. Aspirantes a obtener un cargo en el Gobierno de C formaron una larga fila desde las 10:00 horas de ayer para entregar su currículum al senador Félix Salgado Macedonio, quien los citó desde el viernes para terminar de repartir cargos en la Administración de su hija Evelyn Salgad pero a las dos de la tarde se les informó que el político no asistiría. PÁGINA 7

Morena denunció a Enrique Vargas, coordinador del PAN en el Congreso mexiquense, por promoción ilegal personalizada. Hasta ahora se han contabilizado 80 espectaculare panista, quien busca ser candidato a





TAPIZA CALLES **con su rostro**

la Gubernatura en 2022.

Solicitan médicos apoyo, no homenajes

Personal médico se pronun-Personal medico se profidir ció por menos homenajes y más acciones para mejorar las condiciones en las que

trabajan.
Médicos fueron consul-Medicos itieron consui-tados sobre el proyecto para inscribir con letras de oro la leyenda: "Al personal de Sa-lud en la Lucha contra el Co-

vid-19", en la sede del Con-greso de la Ciudad de México. En entrevistas coincidie-ron que todos los días pade-cen la falta equipo de protec-ción, los efectos de la contra-tación eventual de personal e instalaciones rebasadas en su capacidad para atender la pandemia.
"Todos los que nos en-

"Todos los que nos en-frentamos día a día a esas

condiciones laborales, en ins-tituciones públicas y priva-das, sabemos que se pueden mejorar. Sería útil que, ade-más de las cuestiones sim-bólicas, también se tomaran acciones reales", dijo un mé-dico del Instituto Nacional de Enfermedades Respiratorias (INER). (INER).

(INER). La diputada morenista, María de Lourdes Paz, im-

pulsa la inscripción con letras de oro de la leyenda, lo que tendría un costo aproximado de 87 mil 319 pesos, calculado con base en los 174 mil 638 pesos que costaron los dos letreros de oro en el muro de honor del recinto de Donce-les en la Legislatura pasada. Al ser cuestionada sobre el easto y la baja probabilidad

el gasto y la baja probabilidad de que la leyenda sea visitada

por personal médico, la legis-ladora afirmó que las accio-nes en favor del personal de salud no se quedarán sólo en un letrero.

salud no se quedarán soio en un letrero. Incluso propuso que si la inscripción se considera un gasto innecesario, propondrá que los legisladores aporten voluntariamente recursos de su bolsillo para hacer el ho-menaje al personal médico.

BUSCA CORTE CERRAR CASO DE PECULADO EN CHIHUAHUA

La Suprema Corte de Justicia se dispone a cerrar en definitiva la acusación de peculado por 250 millones de pesos contra Alejandro Gutiérrez, ex secretario general adjunto del PRI, la cual fue presentada en 2017 por el Gobierno de Chihuahua.

El proyecto, que será votado el miércoles, desecha por improcedente el amparo que el Gobierno del panista Javier Corral promovió para que se le reconociera como víctima. La Suprema Corte de Justicia se



victima.

Un tribunal colegiado ya estableció en definitiva que los recursos eran federales, por lo que la única victima fue la Se-cretaría de Hacienda.
Con ello, ahora la Corte sólo revocará la sentencia de un juez federal que en 2019 permitió a la autoridad estatal argumentar en audiencia su derecho a ser reconocida como victima.
Con el fallo también quedará cerrada la posibilidad de que el ex Secretario de Hacienda, Luis Videgarax, y el ex líder

da, Luis Videgaray, y el ex líder del PRI, Manlio Fabio Beltrones sean perseguidos por ese caso